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Studi Globali, storia, politiche, culture

In data 21/04/2022, alle ore 16:00 presso Microsoft Teams si riunisce il Studi Globali, storia, politiche, culture per discutere 
dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Coordinatore;
2) Comunicazioni rappresentanti degli studenti;
3) Approvazione regolamento didattico;
4) Didattica 2021/22;
5) Didattica 2022/23;
6) Istanze Studenti Sistematizzate;
7) Ratifica dispositivi;
8) Altre ed eventuali.

Sono presenti:
• Bonanno Daniela
• Cancila Rosaria
• Cimino Sofia
• Cusumano Nicola
• Cusumano Nicola
• D'agostino Gabriella
• Di Bella Santi
• Dino Alessandra
• Favaloro Elisa
• Favaro' Valentina
• Gioe Miriam
• Gurreri Vincenzo
• Intorre Sergio
• Mancuso Alessandro
• Mannoia Michele
• Marrone Gianfranco
• Motta Daniela
• Oliveri Antonino Mario
• Roberta Coglitore
• Russo Maria Antonietta

Sono assenti:
• Rognoni Cristina
• Meschiari Matteo
• Cometa Michele
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Comunicazioni del Coordinatore

La  prof.ssa  Favarò  saluta  e  ringrazia  i  colleghi  che  prendono  parte  a  questa  prima  riunione  del  cds  e  da  il  benvenuto  airappresentanti degli studenti.

La prof.ssa Favarò espone al Consiglio l’esigenza di riflettere sull’organizzazione della didattica e sull’eventualità di introdurre
modifiche, in base ad osservazioni relative al primo anno, in via di erogazione, e auspicando un massiccio ritorno in presenza
il  prossimo  semestre.  Riassumendo  interlocuzioni  avute  con  gli  iscritti  e  i  docenti,  sottopone  a  giudizio  dei  presenti  la
convenienza di alcune modifiche per una ottimizzazione del carico didattico. Suggerisce di ridurre il numero delle discipline in
mutuazione, o in alternativa, invita i colleghi a considerare prevalente il carico didattico riferibile al cds, in modo da rafforzarne
la caratterizzazione culturale e formativa,  come azione assai  utile soprattutto al  primo anno. Ricorda infine che in generale
l’Ateneo auspica anche nel contesto della politica di progressione delle carriere che si copra per intero il monte ore previsto
per ogni fascia di docenza.

Un altro  elemento  su  cui  la  prof.ssa  Favarò  propone di  intervenire  riguarda la  suddivisione del  carico  didattico  tra  primo e
secondo  semestre,  soprattutto  con  riferimento  alle  discipline  modulari,  i  cui  insegnamenti  si  potrebbero  riorganizzare,
evitando di concentrare questa tipologia di disciplina nello stesso semestre, con conseguente rischio di saturazione dell’orario
giornaliero  quando  i  due  docenti  impegnati  in  tali  corsi  tengono  il  loro  insegnamento  parallelamente;  la  proposta  è  di
anticipare  una  delle  due  discipline  modulari  al  primo  semestre;  si  propone  inoltre  di  riconsiderare  la  proporzionalità  del
materiale  didattico  prevista  in  questi  insegnamenti  come anche per  le  discipline  da 12 cfu,  nel  senso di  una riduzione,  nel
rispetto della libertà dei docenti  e delle singole valutazioni disciplinari  di  ognuno. Questo suggerimento va inteso anche nel
senso di favorire la regolarità della frequenza e della progressione degli iscritti al cds.

Si  registra disponibilità da parte dei  docenti  interessati.  Interviene la prof.ssa Bonanno la quale segnala come la questione
delle mutuazioni sia dipesa soprattutto dalle difficoltà organizzative legate alla carenza di spazi, ma ribadisce disponibilità a
un insegnamento non mutuato. La prof. Motta integra quanto detto dalla prof.ssa Bonanno e fa osservare che essendo la sua
una disciplina a scelta, si sarebbe ritrovata l’aula semi vuota, anche a motivo della didattica mista, dati i numeri esigui, ed è in
virtù di tale situazione contingente che ha tenuto il suo insegnamento per la mutuazione.

Per la componente studentesca, interviene la Sig.ra Favaloro il  cui parere è che la modesta frequenza alle lezioni di Storia
Romana  sia  dovuta  anche  all’orario  eccessivamente  impegnativo  che  in  giornate  come  quella  del  mercoledì,  tra  tutte  le
discipline in programma, chiedeva ai frequentanti di assistere a lezioni in modo quasi continuato dal mattino sino alle ore 18;
analogo  disagio  si  ripercuoteva  complicandosi  anche  nel  calendario  delle  lezioni  degli  iscritti  a  Studi  Culturali;  di  fronte  a
questa concentrazione di troppi insegnamenti, è sembrato più opportuno a molti seguire le lezioni a distanza.

Interviene in generale sul tema della didattica infine il prof. Nicola Cusumano dicendosi dispiaciuto di lasciare la didattica nel
cds,  che  valuta  un’esperienza  molto  positiva,  come si  ha  conferma  anche  dalla  coordinatrice  la  quale  accenna  ai  riscontri
informali ricevuti dagli iscritti. Il prof. Cusumano ribadisce però che l’insegnamento da lui ricoperto non appare in linea con la
sua attuale collocazione disciplinare e scientifica. Si dice invece pronto a riprendere a collaborare con il cds purché in futuro
questo possa darsi in coerenza con il profilo scientifico di appartenenza.

Raccogliendo  i  suggerimenti,  le  proposte  e  i  temi  della  discussione,  la  prof.ssa  Favarò  delinea  alcune  opportunità
organizzative da cui il prossimo anno ci si attende una maggiore disponibilità di aule. In generale, la coordinatrice auspica che
si passi dal sistema misto a quello solo in presenza e che con questo termini la dispersione tra tipologie di iscritti che rischia,
quanto alla modalità della frequenza, di rendere complessa e a tratti meno efficiente l’organizzazione della didattica. Segnala
che  c’è  stato  un  aumento  di  iscrizioni  anche  nel  corso  dell’anno.  Annuncia  che  nell’ottica  del  riequilibrio  che  si  è  detto  si
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profila l’anticipazione dal terzo al primo anno di Lingua e Storia ebraica e Lingua e storia Araba.

La coordinatrice comunica che si è dovuto procedere alla riapertura del Rad per rispondere alle richieste dell’ANVUR che in
fase  di  accreditamento  aveva  evidenziato  alcune  possibili  criticità  circa  l’assetto  del  cds;  la  coordinatrice  dichiara  di  avere
corrisposto  a  tali  osservazioni  in  una  apposita  relazione  al  Nucleo  di  valutazione  con  l’inserimento  delle  discipline  e  delle
modifiche di cui ai decreti del precedente punto.

La prof.ssa Teresi chiede conferma del rapporto tra 1 cfr e 5 ore di lezione frontale, quindi 6 cfu per 30 ore.

Interviene la  sig.  Sofia  Cimino,  la  quale  chiede se le  nuove discipline,  introdotte  o  anticipate  di  semestre,  possano entrare
nella carriera anche degli iscritti attuali. La prof.ssa Favarò risponde che non sarà possibile per “Storia economica globale” in
modo da consentire invece “Storia e cultura dei paesi islamici” e “Storia e cultura dei paesi ebraici”.

La  coordinatrice  chiede  l’inserimento  in  coda  all’odg.  di  due  punti  integrativi:  composizione  della  Commissione  paritetica  e
della Commissione assicurazione della qualità.

Il consiglio approva.

 

Firmato da:
SANTI DI BELLA - PA - M-FIL/06 - il 29/12/2022

VALENTINA FAVARO' - PO - M-STO/02 - il 29/12/2022

Comunicazioni rappresentanti degli studenti
Firmato da:

SANTI DI BELLA - PA - M-FIL/06 - il 29/12/2022
VALENTINA FAVARO' - PO - M-STO/02 - il 29/12/2022

Approvazione regolamento didattico

 

Si  passa  alla  discussione  del  regolamento  didattico,  già  inviato  alle  componenti  del  cds.  Rispetto  al  testo  fornito  in
precedenza, la coordinatrice dichiara che sono state fatte due modifiche, la prima suggerita dal prof. Oliveri relativamente a
una  data  errata,  la  seconda  relativa  alla  formulazione  dell’art.  3,  proposta  dalla  prof.ssa  Cancila.  La  prof.ssa  Favarò,  in
modalità condivisione dello schermo, da’ visione del regolamento, per mostrare l’integrazione all’art. 3, sesto rigo, dove a un
elenco di prospettive di studio programmatiche per il cds, viene aggiunta quella “politico-istituzionale”; la prof.ssa D’Agostino
suggerisce  di  spostare  tale  dizione  dall’inizio  alla  fine  dell’elenco;  la  prof.ssa  Cancila  argomenta  che  l’aggettivazione
“culturale”, presente nel medesimo luogo, sia un indice generico e che non determini l’assetto di fondo del corso, se non in
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modo paritetico con gli altri elementi.

La prof.ssa Favarò chiede se occorra nel testo del regolamento enfatizzare la questione di genere nella misura in cui possa
sembrare opportuno nel riferimento alla platea studentesca come destinatario del cds. Segue rapida discussione: la prof.ssa
D’Agostino chiede se possa essere utile togliere la desinenza o usare un asterisco; la prof.ssa Bonanno suggerisce di seguire
sul punto lo Statuto; la prof.ssa Cancila ritiene complesso l’intervento sul tema ed eviterebbe la specificazione. Si decide di
affidare alla coordinatrice il compito di eventualmente intervenire sul testo del regolamento, tenendo conto di una prevalente
valutazione di opportunità in questo senso.

 

Con questi chiarimenti, il regolamento è stato approvato all’unanimità.

Firmato da:
SANTI DI BELLA - PA - M-FIL/06 - il 19/11/2022

VALENTINA FAVARO' - PO - M-STO/02 - il 19/11/2022

Didattica 2021/22
Firmato da:

SANTI DI BELLA - PA - M-FIL/06 - il 29/12/2022
VALENTINA FAVARO' - PO - M-STO/02 - il 29/12/2022

Didattica 2022/23
Firmato da:

SANTI DI BELLA - PA - M-FIL/06 - il 29/12/2022
VALENTINA FAVARO' - PO - M-STO/02 - il 29/12/2022

Istanze Studenti Sistematizzate
Firmato da:

SANTI DI BELLA - PA - M-FIL/06 - il 29/12/2022
VALENTINA FAVARO' - PO - M-STO/02 - il 29/12/2022

Ratifica dispositivi

Con  riferimento  alla  Didattica  dell’AA  2022/2023  vengono  portati  alla  ratifica  del  Consiglio,  che  li  approva  all’unanimità,  i
decreti della Coordinatrice resisi necessari per ragioni di tempestività e nelle more della formalizzazione del Consiglio come
organo del cds:

decreto n. 29662 spostamento al secondo periodo didattico dell’insegnamento Storia Romana su richiesta della prof. Motta;
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decreto  n.  36961  attribuzione  al  dott.  Maggio  dell’insegnamento  di  Economia  Politica  da  impartire  nel  primo  semestre  del
prossimo A.A.;

decreto  n.  42003  inserimento  della  disciplina  Cultura  germanica  e  mondo  contemporaneo  (M-FIL-LET  15,  tenuta  dalla
prof.ssa  Teresi)  al  terzo  anno  in  opzione  con  “Global  Art”;  inserimento  nel  gruppo  delle  attività  formative  opzionali  V  della
disciplina “Storia delle istituzioni politiche internazionali”(SPS/03, tenuta dal prof. Giorgio Scichilone) al secondo semestre;

decreto n. 35243 conferma di attivazione del CdS in Studi Globali. Storia, politiche, culture, L-42, con
 sede  a  Palermo,  per  il  prossimo  A.A.  2022/23;  esclusione  del  numero  chiuso/programmato  per  l'ammissione  e  conferma
dell’accesso  libero;  conferma  dei  docenti  di  riferimento  previsti  nell'offerta  formativa  21/22  e  approvazione  dell'offerta
formativa programmata per l'A.A. 22/23.

Si approva all'unanimità il  decreto 36441 relativo all'istanza del Sig. Carmelo Messina (convalida di  Sociologia dei processi
culturali  e  comunicativi  con  il  modulo  Sociologia  delle  differenze  e  delle  disuguaglianze  della  disciplina  Sociologia  della
Contemporaneità:  ai  fini  della  convalida  occorrerà  sostenere  l’esame  per  i  restanti  6  cfu;  Storia  Moderna  con  Politica  e
Società  dell’Età  Moderna;  Storia  delle  Tradizioni  Popolari  (6  cfu)  con  il  modulo  I  di  Antropologia  Culturale  e  Mondi
Contemporanei (12 cfu), dovendo sostenere l’esame per i  rimanenti 6 cfu); Storia Antica della Sicilia con Storia Greca, con
integrazione del programma didattico da concordare con la docente titolare dell’insegnamento).

decreto 46860, che dispone che l'insegnamento 16630 Metodologia della ricerca Storico-Artistica 6 cfu tenuto dal prof. A. Auf
der  Heyde,  sarà  mutuato  con  l'insegnamento  16600  metodologia  per  la  ricerca  storico  artistica  6  cfu,  corso  di  laurea
Magistrale a ciclo unico 2217 - conservazione e restauro dei beni culturali - ciclo unico - classe LMR/02

decreto 46105, relativo all'aggiunta di due materie opzionali nel gruppo V alla didattica erogata A.A. 2023-24 (terzo anno del
manifesto 2021-22),  ulteriori  rispetto a quelle  definite  nel  manifesto 2021-22.  Tali  materie  sono:  Storia  del  pensiero politico
europeo (prof. Santi Di Bella, M-FIL/06) e Storia delle relazioni internazionali (prof. Giorgio Scichilone, SPS/03).

 

 

Firmato da:
SANTI DI BELLA - PA - M-FIL/06 - il 19/11/2022

VALENTINA FAVARO' - PO - M-STO/02 - il 19/11/2022

Altre ed eventuali

 

Punti integrativi, relativi alla Commissione Paritetica e alla Commissione AQ
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Si  discute  della  procedura  per  la  composizione  di  tali  commissioni  per  infine  dare  mandato  alla  coordinatrice  di  attivarsi
perché il  Dipartimento emani  il  bando delle  elezioni  secondo le  previsioni  del  regolamento d’Ateneo.  Alla  discussione sulla
procedura da seguire prendono parte la prof.ssa D’Agostino, la prof.ssa Russo, la prof.ssa Bonanno, concordando infine sulla
proposta  del  prof.  Oliveri  il  quale  ricorda  che  occorre  formalizzare  candidature  tra  gli  studenti  per  l’elezione  dei  loro
rappresentanti in dette commissioni, spettando poi al consiglio in ogni sua componente scegliere in base a tali manifestazioni
di interesse.

Si raccolgono nel frattempo disponibilità da parte dei proff.ri Mancuso, Cancila, Sajeva, D’Agostino, Bonanno e Teresi le quali
ultime segnalano come la AQ debba esaminare le schede del primo anno a giugno.

 

Varie ed eventuali

 

La  componente  studentesca  nella  persona  della  Sig.ra  Gioé  torna  sul  tema  dell’organizzazione  didattica  delle  discipline
modulari  e  chiede  se  sia  possibile  mettere  in  continuità  i  moduli  di  Antropologia  Culturale  e  Mondi  Contemporanei,
prevedendo che il modulo tenuto dal prof. Mancuso si svolga ad esempio sino ad aprile, con eventuale prova intermedia, e il
secondo  modulo,  tenuto  dalla  prof.ssa  D’Agostino,  da  aprile  a  giugno.  La  prof.ssa  D’agostino  spiega  che  essendo
componente  di  commissione  ASN sino  a  giugno  2023,  per  ottemperare  a  questa  responsabilità  istituzionale  contingente  e
prevalente,  è  stata  costretta  a  compattare  il  corso  delle  sue  lezioni,  anche  perché  non  ha  potuto  avere  se  non  l’esonero
parziale  dalla  didattica.  Per  il  secondo semestre  del  prossimo anno,  ritiene  però  già  più  fattibile  dare  seguito  alla  richiesta
della rappresentante, che peraltro condivide, anticipando per quanto possibile la fine del corso al mese di maggio. Esprime,
anche a nome del collega titolare dell’altro modulo, consapevolezza dello sforzo richiesto agli iscritti in questo A.A.
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Firmato da:
SANTI DI BELLA - PA - M-FIL/06 - il 29/12/2022

VALENTINA FAVARO' - PO - M-STO/02 - il 29/12/2022
CHIUSURA

Il Presidente
Valentina Favaro'

Il Segretario
Santi Di Bella
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